

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

El buen uso de los dones de Dios naturales y sobrenaturales.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que empleemos mejor todos vuestros dones materiales y espirituales en la defensa y dilatación de vuestro reino.

PROPÓSITO

Mortificación en el uso de los sentidos y fidelidad á las buenas inspiraciones.

LA CUESTION FORAL EN NAVARRA

En la última de las conferencias que ha celebrado la Asociación Integrista de Madrid, el señor Nocedal con la elocuencia y ardor que le son propios ha defendido los derechos forales que invoca actualmente la heroica Navarra. Creemos oportuna la reproducción de algunos párrafos del notable discurso que tan brillantemente trata de la cuestión foral que tanto interés despierta en España y aun en el extranjero.

«Pero no se trata solamente, como dicen los liberales, de una cuestión de cuartos; se trata de una cuestión de derecho; se trata de la observancia de la ley de 1841, pactada entre Navarra y el Estado, y que ahora trata éste de derogar, sin tener en cuenta que se trata de un contrato bilateral, para cuya derogación es necesario el consentimiento expreso de las partes contratantes.

Pero se trata de algo más todavía: se trata de una cuestión de derecho fundamental, de la defensa del derecho tradicional de Navarra, en lo que de él pudo salvar y se reservó en la referida ley, frente á las invasiones centralizadoras del liberalismo, y esto bien veis que es cuestión importantísima y que á todas las regiones españolas igual les interesa porque todas tienen libertades y tradiciones que reivindicar.

Y he de empezar por desvanecer un sofisma, una mala inteligencia, de que se hizo eco el año pasado el Sr. Campión, á quien no puede negarse conocimiento del derecho navarro, y que, sin

embargo, empezó á defenderlo en el Congreso con estas frases: «Así concluyó aquella ilustre monarquía navarra, raíz y tronco de donde brotaron los más insignes Estados de España, regia matrona que amamantó á sus pechos al reino de Castilla, trocando los papeles de la leyenda de Rómulo y Remo, pues esta vez el lobezno se nutrió con leche humana.»

No; no hay ni se deben crear antagonismos entre Navarra y Castilla, víctima también del liberalismo; y Castilla y Navarra y todas las regiones de España, deben unirse para defender los fueros de Navarra, y todas, con alma, vida y corazón, estar á su lado para dar fuerza á sus reclamaciones.

Lo de lobezno lo funda el señor Campión en la conquista de Navarra por el rey don Fernando el Católico; pero D. Fernando no era rey de Castilla, sino de Aragón, reino también foral, aunque la incorporó á Castilla; y júzguese como se juzgue la conquista, no fué contra Navarra ni contra sus fueros, antes al contrario, como el mismo Sr. Campión dijo, «Fernando el Católico se mantuvo dentro de los límites de moderación que el derecho cristiano prescribe á los conquistadores. La ocupación del reino fué viciosa é injusta en su origen; mas los medios usados para asegurar su retención se ajustaron á las exigencias del derecho.»

No, no hay antagonismo, y Castilla con todas las demas regiones de España debe unirse á Navarra para defender sus libertades y derechos contra el enemigo común, contra el común tirano, que es el liberalismo.

El mismo respeto que Fernando el Católico tuvo á los fueros de las diversas regiones de España, lo tuvieron sus sucesores hasta el advenimiento de la casa de Borbon, aunque en honor de la verdad, debe decirse que los fueros, como doctrina, no comenzaron á ser atacados en España hasta que lo hicieron los Llorente y Godoy en el infausto reinado de Carlos IV, y sobre todo, cuando triunfaron las doctrinas liberales, contrarias al espíritu de los fueros, y centralizadoras y uniformadoras por sistema.

El liberalismo ha sido, por lo tanto, el que ha destruido en España el verdadero gobierno del pueblo por el pueblo, fundado en la base de la familia, del pueblo, de la región, para llegar á la constitución del Estado. Así se constituyó España por los Concilios no por los reyes, ni por los

godos, sino por los Obispos, en su mayoría españoles, y según los usos y costumbres de la población indígena. Lo mismo sucedió cuando la reconquista, período en que cada pueblo se gobernó según sus usos y costumbres por medio de fueros, observancias, usajes y franquicias que fueron ratificadas por los reyes que las juraron y cumplieron religiosamente.

Los reyes, si, dieron leyes á los pueblos, pero les dieron las leyes que éstos querían, á petición de los pueblos.

Cuando creció España, todas sus leyes fundamentales y de trascendencia se hicieron en Cortes y siempre á petición de los procuradores de los pueblos.

Pedir al liberalismo que respete los fueros, es pedir que vaya contra su naturaleza; porque para eso, para destruir los fueros ha venido á España el liberalismo.»

LA PEREGRINACIÓN A ROMA DE LOS OBREROS ESPAÑOLES

Nuestro amado Pontífice, verdadero padre de los obreros, se ha interesado personalmente en disponer lo necesario para su alojamiento y manutención. De su peculio particular, según cuenta *El Peregrino*, ha dispuesto el arreglo de dos mil camas, que en los palacios apostólicos (Santa Marta, Pórtico de Carlo-Magno, Palacio Torlonia, etc.), sirvan para alojar gratuitamente á los peregrinos pobres. Otros locales han sido cedidos por el Embajador de España cerca de la Santa Sede y por los Rectores respectivos con igual objeto.

El Comité Central de administración y viaje, de acuerdo con el prefecto de los palacios apostólicos, ha dispuesto el establecimiento de un comedor en el *Belvedere* (Vaticano), en que se servirá la comida á los peregrinos obreros.

La visita á los museos del Vaticano, San Juan de Letran, etc., será gratuita para los peregrinos.

El viaje por mar se realizará en magníficos vapores de la *Trasatlántica*, dispuestos con las mayores comodidades posibles.

Para facilitar completamente á los peregrinos el viaje y estancia en Roma, evitándoles las dificultades y molestias inherentes al desconocimiento del país y de sus costumbres é idioma, se ha dispuesto la unificación del coste de viaje por mar y manutención durante el desembarco en Civitta-Vecchia, viaje por ferro-carril á Roma, mantenimiento en ésta y regreso, fijándolo todo en 65 pesetas, que aún podrán reducirse á 60, renunciando á las comidas á bordo. Para ello se entregará á cada peregrino un *carnet* ó libro talonario en que se hallen incluidos los billetes que le dan derecho á cada uno de las cosas que dejamos expuestas. La permanencia en Roma será de unos cinco días.

Según noticias recibidas en el Palacio Arzobispal de Valencia, el número

de peregrinos obreros que harán su expedición á Roma por mar no bajará de 6.000, aparte de los muchos que por miedo al mareo irán por tierra.

Los peregrinos obreros españoles serán recibidos en un mismo día, Su Santidad ha ordenado que les sea enseñado minuciosamente todo el palacio del Vaticano.

LAS DOS FUERZAS VIVAS

Es notabilísimo el siguiente párrafo de la *Gazzete Piemontese*, periódico sectario. Añádase algo de una parte y quítese de otra, y estará en el fiel la balanza: «No hay más que dos fuerzas, la Iglesia y la plaza pública, el Pontificado y el proletariado, la Internacional negra y la roja. Son los dos ejércitos mejor constituidos de Europa; los únicos que en tiempo de paz saben hacer la guerra; los únicos que tienen fe en su triunfo definitivo. Desde el frío al caliente polo, como antaño se decía, los católicos obedecen á las indicaciones de un anciano portavoz del Señor, y del uno al otro hemisferio los socialistas obedecen á la voz del instinto y del hambre. Pero están sin generalísimo, y es de creer que no lo tengan jamas. A pesar de todo, bandera y disciplina, y santo y seña, Catecismo, prensa y protectores, todo esto lo tienen á su disposición.» Este es párrafo que da que meditar.

Son esos poderes las *dos ciudades* de que habla San Agustín, y á cuyo desenvolvimiento reduce todo el curso de la Historia, ó las *dos banderas* de San Ignacio de Loyola, que no han dado menos que pensar.

QUÉ SOMOS Y QUÉ NO SOMOS

V

Con lo que tan rotundamente sentasteis en vuestro último artículo, quedais, amigo mío, convicto y confeso de que vuestra escuela, ó lo que sea, es un absurdo, supuesto que persigue un ideal imposible, una *utopía* jamás realizada y jamás realizable. En efecto, si la mitad del género humano, más la mitad de la otra mitad se hallan por sus vicios ó errores en condiciones de no poder aceptar el integrismo que predicais á todas horas, ayudadme vos mismo á sentir y á sacar la consecuencia.

—Consecuencia que yo no acierto á ver por ahora.

—Y que, sin embargo, muy á la vista está. Lo primero que debe tener, como requisito esencial, una escuela política es que sea práctica, muy práctica. Y ¿dónde habeis visto vos que sea práctico un sistema del cual por desgracia ha de resultar enemigo irreconciliable el género humano, por lo menos en sus tres cuartas partes?

—¿Sabéis, amigo del alma, que es

ingeniosa vuestra argumentación? Solo tiene el inconveniente de no ser nueva y de que prácticamente, muy prácticamente quedó refutada y desvanecida hace ya diez y ocho ó diez y nueve siglos.

—Vaya ¿con bromas andamos?

—No con bromas, sino con verdades muy serias. Al cristianismo, por cierto muy íntegro, que empezaron á predicar al mundo los apóstoles, digo mal, que empezó á predicar al mundo el mismo Jesucristo Nuestro Señor, le sucedió una cosa parecida, y aun me parece que así debieron echárselo en rostro los judíos y gentiles, como si dijéramos los liberales de aquella época. Todos debieron clamar asustados, que era ideal absurdo, que era utopía irrealizable lo que se proponían el divino Maestro y sus primeros discípulos. Porque, no podeis desconocer que ellos todavía más que nosotros predicaban el programa divino en toda su crudeza, por lo cual se les pudo también colgar á los desdichados el apodo con que á nosotros se nos moteja. Reparad, y baste un ejemplo, que aquel *Sed perfectos como es perfecto vuestro Padre celestial*, en cual fórmula está como compendiado todo el objetivo de la predicación evangélica, es un integrista de tal calibre, que se pierde de vista. Y nada digo de aquellas ocho locuras, que así las creyó el mundo sabio de entonces, y que nosotros llamamos sencillamente las *Ocho Bienaventuranzas*. Ahora bien. Si la repulsión que tal doctrina encontró y debía encontrar en el género humano, no fué obstáculo para que se lanzase á predicarla el Salvador y para que enviase sus discípulos no solamente á predicarla sino á practicarla, una de dos: ó el Salvador ignoraba esta repulsión general que había de hallar esta su doctrina, ó no la ignoraba. Escoged.

—Es evidente que no podía ignorarla.

—Luégo es también evidente que eso no le pareció dificultad digna de tenerse en cuenta para su predicación, como no debió parecerse á sus discípulos y como por consecuencia no debe parecerse á nosotros. ¿Es práctico ó no es práctico este modo de discutir?

—Ciertamente.

—Pero aun es más práctico lo que aconteció después.

—¿Qué queréis decir?

—Nada, que el género humano que por de pronto mostró tal aversión contra esta doctrina, acabó por hacerla tan suya, que á los pocos años, (después de tenaz y porfiada lucha, por supuesto) el mundo, antes enemigo todo él de Cristo, era enteramente cristiano. Con que, los prudentes tuvieron que confesar su derrota y concederles los honores de la victoria á los soñadores y á los utopistas.

—El caso no es igual. No tiene hoy el integrista por predicadores á los de entonces.

—Ni los ha tenido ya más; á pesar de lo cual la maravilla, que para vos es un absurdo, se ha venido repitiendo en todos los siglos.

—No lo acabo de ver.

—Lo vereis en un momento. Jesucristo no ha predicado visiblemente al mundo más que una sola vez, ni hubo tampoco apóstoles como los primeros más que cuando El los mandó en su nombre á todas las naciones. Pero la autoridad de Cristo y la misión de los Apóstoles ha perseverado siempre en su Iglesia Santa. Uno mismo es, pues, el apostolado, como una misma es la predicación y una misma la doctrina.

León XIII es hoy día voz de Dios como lo fuera San Juan ó San Pedro, sus soberanas Encíclicas no son sino el eco auténtico de lo que se enseñaba por los primeros Papas en las Catacumbas de Roma. Es ésta la verdad católica en toda su integridad, como era la de entonces, y aun con mayor desarrollo. Decidme, ahora; todo eso que enseñaron Cristo y los Apóstoles

y luego los Papas y en nuestros días Pío IX y León XIII ¿lo enseñaron como mera teoría especulativa para lucimiento de ingenio de sus doctores, ó para enseñanza práctica de todos los cristianos?

—Es evidente que para eso último.

—Pues bien. ¡La Iglesia, que quiere que TODO el mundo se sujete á TODA esa doctrina, á pesar de que sabe por experiencia que no TODO el mundo la aceptará TODA ni mucho menos, debe de hallarse también según vos convicta y confesa de pretender absurdos, de predicar quiméricos ideales, de soñar y hacernos soñar utopías jamás realizadas y jamás realizables!

—¡Verdad!

—Más claro todavía y más á nuestro caso. La Iglesia propone á los pueblos un programa completo y perfecto de derecho público cristiano; tan completo que ni una tilde le falta, tan perfecto que ni una coma hay que retocar en él. Y, según vos mismo habeis confesado, no lo propone como vaga teoría filosófica más ó menos ingeniosamente discurreda, sino como regla práctica de conducta á la que gobernantes y gobernados deben atemperar la suya, si desean llevar con honor el nombre de hijos de Cristo. Y sin embargo todo eso decis que es irrealizable, como que (según vos) no se ha realizado en época alguna de la historia.

De modo que son utopía, es decir, farsa y embeleo y purísimo embuste la plenitud del derecho de Cristo sobre todas las gentes; la supremacía moral del Pontífice su Vicario, sobre todos los gobiernos; el deber que tiene toda humana criatura de reconocer su divino magisterio y de aceptar y obedecer sus leyes; puesto que (según vos) esto nunca se ha de realizar como se enseña, y por ende ha de considerarse de todo punto utópico y nada práctico.

A no ser que estimeis más conducente conceder que Cristo-Dios al fundar su Iglesia no anduvo todo lo práctico que debió.

Sin duda los enemigos del integrista le hubiérais mejor aconsejado. ¡Vaya, amigo mío, que os habeis lucido con vuestro argumento Aquiles contra nuestra agrupación!

X.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Una nueva Orden religiosa en España.—Los Padres Agonizantes.—El convento de Valencia.—Una conversación sobre el Arzobispo de Aix.—Respuesta oportuna.—El descanso dominical en Suiza.

Tenemos el consuelo de anunciar á los católicos españoles una nueva restauración en nuestra patria: la de la Orden de Religiosos de San Camilo de Lelis, vulgarmente llamada de *Padres Agonizantes*.

Florecente como tantas otras en el suelo español hasta que el nefando atentado de 1835 la obligó á expatriarse, buscó y halló en otros países la seguridad que no se le concedía en el nuestro el furor de los sectarios.

Hoy, por especial providencia de Dios, en medio de la amargura de los presentes tiempos, vuelve de su destierro y acaba de abrir en la religiosa ciudad de Valencia su primera casa provincial. Desde allí han empezado á ejercer los cinco Religiosos que componen la naciente Comunidad su caritativa obra de asistir á los moribundos. Sabido es que el cuarto voto de estos Padres es la referida asistencia, aun en casos contagiosos, hasta el sacrificio de la propia vida. Más de 300 mártires de esta su heroica caridad cuenta la Orden desde su fundador el glorioso San Camilo, que falleció en 1614.

Sin embargo del grande espíritu de caridad y heroica vocación que se necesitan para ingresar en esta Orden, esperamos que en muy breve plazo

será bastante numerosa, para extender su benéfica institución en las demás provincias de España.

Se habla de la hermosa carta de un Prelado francés, del Obispo de Aix, en el comedor de un palacio, y uno de los comensales dijo:

«Encuentro que este Arzobispo, que dicen ser tan bueno y tan caritativo, observa poco las leyes de la caridad cristiana. Y, en efecto, no veo á San Francisco de Sales escribir con este tono á los calvinistas de Génova.»

Como alguno observase que un caballero respetable se sonreía, le preguntó la causa.

«Es que,—añadió éste,—fué precisamente San Francisco de Sales el que dijo: «cuando el lobo está en el rebaño, la caridad consiste en gritar: ¡Allobo!»

Se ha inaugurado recientemente en Laussans (Suiza), en presencia de numeroso clero, la nueva línea férrea de Ivesdon á Santa Cruz, que cuenta 15 kilómetros de longitud. Mr. Barbey, un millonario, ha costado la mayor parte de los gastos de construcción, con la precisa condición de que la línea no sea explotada los domingos. El Consejo federal no se ha opuesto á esta condición.

X. Z.

RECORTES Y COMENTARIOS

Ha ido á Madrid una comisión de Navarra á pelearse con Gamazo.

Y otra comisión de fabricantes azucareros de Granada á ponerle las perras á cuarto al ministro de Hacienda.

Los navarros por sus fueros.

Los granadinos por su azúcar.

—«A unos y otros me los como yo»

—dijo Gamazo.

Y cuidado que D. Germán, como lo dice lo hace,

Y sinó, recuerden ustedes sus promesas en la Liga Agraria.

Interrogado á la salida de uno de los Consejos celebrados en Palacio bajo la presidencia de la regente sobre los rumores que corren acerca de trabajos revolucionarios, cuentan que el Sr. Gamazo contestó lo siguiente:

—¡Qué ha de haber! Aquí los únicos revolucionarios que hay somos los ministros.

Verdad.

Porque todos ellos hacen cuanto pueden por acabar de trastornar á España.

Y sobre todos, el Sr. Gamazo.

Sus planes rentísticos, y muy particularmente el conflicto que ha provocado en Navarra, dan testimonio de ello.

El Liberal de Madrid llama «nebulosa» al resultado de las negociaciones diplomáticas que retienen en Marruecos, contra su voluntad, al general Martínez Campos.

Nebulosa no.

Nube preñada de relámpagos, truenos, rayos y pedriscos, sí.

Y lo que es peor todavía.

Nube preñada de desprestigios y vilipendios para el pobre pueblo español.

POLITICA EXTRANJERA

Á VUELO DE PÁJARO

CRÓNICA DE LA SEMANA

¿Amigos Francia y Rusia?

Los franceses estaban locos de entusiasmo con su alianza con Rusia.

Pero, ¿tenían motivos bastantes para estarlo?

La prensa inglesa lo pone en duda al ver como Alemania y Rusia se han entendido perfectamente para llevar á cabo su tratado de comercio. *Standard*, diario conservador de Londres, dice que en el nuevo tratado ruso-alemán es un golpe dirigido contra Francia y destinado á servir de causa de la paz Europea. Francia comienza ahora, añade *El Standard*, á conocer á su nuevo aliado. ¡Dios quiera que no le conozca aún en peores condiciones!

Por su parte el *Morning Post* declara que el tratado ruso-alemán es un triunfo para la política de Guillermo II. Añade: «Sea este tratado el resultado de un deseo del Czar de reanimar la agricultura rusa, sea que responda al propósito de contratar un empréstito ruso en Berlín, es lo cierto que tendrá grandísima influencia en las relaciones de los dos imperios, disipando todas las negras predicciones de los adversarios del Canciller Caprivi.»

Los insurrectos del Brasil

Parece confirmarse la noticia que circuló hace días de haber tenido lugar una gran batalla cerca de Niteroy. Los insurrectos alcanzaron la victoria.

se apoderaron de 18 cañones y prendieron fuego al arsenal con pérdida de 272 soldados.

Las tropas del gobierno tuvieron 728 bajas. Los partidarios de Mello intentaron hacer saltar con dinamita el edificio donde tiene sus oficinas é imprenta el diario ministerial el *Tempo*.

Los fuertes impidieron que el crucero *Republica*, á cuyo bordo se halla el almirante insurrecto Mello, entrase en la bahía.

Aumenta la epidemia de fiebre amarilla, contándose ya por cientos de víctimas la mortalidad diaria.

En Santos el gobierno mandó fusilar á tres oficiales, en quienes recaían sospechas vehementes de estar de acuerdo con los insurrectos.

Las autoridades obligan á los súbditos extranjeros al servicio de las armas. Con este motivo, el cuerpo consular se ha reunido, acordando protestar enérgicamente contra dicha medida, contraria á los tratados internacionales.

La oposición entre las cámaras inglesas

La Cámara de los Lores ha discutido el *bill* del Consejo de parroquias que no aprobaron los Comunes y las enmiendas propuestas por éstos á dicho proyecto, así como el relativo al *home rule*.

Lord Salisbury dijo que á la Cámara de los Comunes le faltaba el espíritu de conciliación necesario para la buena armonía que debe existir entre ambas Cámaras. Sin embargo de esto añadió, la de los Lores no puede renunciar á modificar algunos puntos importantes de aquel proyecto, como son, entre otros, la compra de tierras para que las cultiven los pequeños agricultores.

NOTAS DE LA SEMANA

La actitud de Navarra

La actitud de los navarros en Madrid ha sido de admirable firmeza. Llegados á la corte por obedecer las órdenes recibidas rehusan toda explicación y todo género de negociaciones á propósito de los nuevos tributos que quieren imponerles. Han observado con tenacidad el silencio ante las preguntas y cuestiones más apremiantes del Ministro de Hacienda, negándose á firmar el acta del proceso verbal de la entrevista.

El Gobierno moralmente derrotado por esta resistencia pasiva pero in-

vencible, ha hecho circular el falso rumor de que los navarros obedecen en su actitud á los elementos revolucionarios y las agencias telegráficas han secundado el pensamiento del Gobierno. Basta para creerlo así los telegramas que han publicado *La Última Hora*, *La Almudaina* y *El Isleño*.

Pero Navarra está demostrado que no atiende á otro grito que al de Dios y patria, ó sea religión y fueros, y cuantos reclamos y asechanzas se inventen para separarla de esta bandera inmortal serán vanos.

Al rededor de esa bandera, que es la bandera de España, se encontrarán, tarde ó temprano, todos los hombres de buena voluntad.

El término de la Embajada

En los últimos telegramas del general Martínez Campos se da cuenta de la conferencia celebrada con el Garnith después de recibir la contestación del gobierno á las consultas que había hecho, añadiendo que las negociaciones no quedarán ultimadas hasta que se reciban en Marrakesh las notas de los representantes europeos, cuya opinión ha querido conocer el sultán.

O en otros términos:

Que, pese á las negativas ministeriales, el asunto se halla sometido á un arbitraje internacional vergonzante.

O vergonzoso.

Y para que no haya disputas, las dos cosas.

Para que cada cual elija entre estos calificativos el que quiera.

La enfermedad de Sagasta

Han ocasionado en estos días alguna inquietud entre los partidarios del Sr. Sagasta las noticias referentes á su salud, que no son muy satisfactorias.

Con referencias de uno de los médicos que visitan al Sr. Sagasta, se dijo que sufría una gástrica de carácter benigno, pues los recargos febriles no se habían presentado con gran intensidad, y por lo mismo podría combatirse fácilmente.

La crisis

La enfermedad del Sr. Sagasta retrasa la fecha del Consejo en que los ministros han de dar mano á la cuestión política.

Las noticias sobre dicha enfermedad y los optimismos de los informes que se reciben de la Embajada distraen la atención pública de los asuntos de la crisis. Pero á pesar de los trabajos para limitar la crisis, ésta sigue en tal estado y sigue creyendo se tiene que ser total.

Háblase de aplazarla hasta el regreso de Martínez Campos.

Montero, Castelar, Moret y otros, como D. Venancio, trabajan para lograr que siga Gamazo en el ministerio.

Maura se agarra al ministerio de Hacienda y ambos se salvarán.

La indemnización

Para obtener rebaja en la indemnización, el sultán ha tratado de demostrar la penuria en que se halla, exhibiendo cifras referentes á los ingresos que obtiene por aduanas é impuestos.

En la conferencia el sultán se limitó á pedir dicha rebaja, aunque sin desconocer por eso los derechos que España tiene á ser indemnizada de los gastos.

El general Martínez Campos consultó con urgencia al gobierno, pero se cree que el sultán cederá por fin y que pagará lo reclamado en varios plazos, entregando en el primero un millón de duros.

Se dice que hay una nación que ofrece al sultán el dinero de la indemnización sin intervenir en las aduanas. El Embajador se opone, pues esa nación adquiriría extraordinaria influencia en el Imperio.

En Tanger se dice que lo de la indemnización está terminado; que el sultán ha dado más de lo que pensaba pero menos que lo que pedía España.

El castigo de las kábilas

Uno de los extremos próximos á resolverse es el castigo de los culpables, que será terrible.

Los moros dicen que Muley-Hassan maldecirá una kábila y autorizará á las otras para que la saqueen y la arrasen y se repartan el botín. Lo mismo hará con otras kábilas. Además expulsará del Riff á las familias de los culpables quitándoles las casas y bienes.

Otros extremos

Otro de los extremos se refiere á la demarcación de la zona neutral.

Esta será demarcada en seguida sin temor de que surja conflicto alguno. La mezquita y el cementerio quedan dentro de ella pero se espera que el gobierno español no se opondrá á que una y otro sean rodeados de una cerca de tierra, sin que en el recinto murado puedan entrar moros ni españoles.

Los demás extremos se refieren á las garantías de seguridad para el porvenir.

Estas garantías serán concedidas casi sin discutir las.

Una pregunta

¿Por qué no se ha sacado partido de los apuros pecuniarios del sultán, para la adquisición de Santa Cruz de Mar Pequeña, ó si no se encuentra éste para adquirir por ejemplo, Mehodia, situado cerca de Rabat?

Mehodia tiene la ventaja de ser un sitio estratégico y comercial de primer orden.

La actitud de Italia

La prensa de Roma desmiente la actitud atribuida á Italia en la cuestión de Marruecos, negando que haya sido nunca contraria á los intereses de España en cuanto se refiere á las negociaciones con Marruecos. La misma prensa hace ciertas inuaciones con respecto á la actitud de otra potencia que trabaja más *pro domo sua* que en beneficio del *statu quo*.

LA EMBAJADA AL SULTÁN DE MARRUECOS

NOTICIAS SUELTAS

Segunda entrevista

Parece que las negociaciones han estado suspendidas por haber pedido el sultán un plazo para pensar acerca de las reclamaciones de España, especialmente sobre la indemnización.

A pesar de esto, Muley-Hassan afirmó siempre que deseaba conseguir á todo trance un arreglo amistoso, que sería *lazo de paz entre España y Marruecos*.

EL ANARQUISMO

NOTICIAS SUELTAS

Nuevos atentados

Después del atentado de Henry en el hotel Terminus han tenido lugar en París tres nuevos atentados. El de la calle de Saint Jacques, ocasionó dos víctimas; la tentativa contra el prefecto de Policía en la calle de Martín; y el de la calle de Saint Denis que no ocasionó ninguna desgracia.

Hay que añadir la explosión de un petardo en un cuartel de Lyon cuyos daños materiales son importantes y el encuentro de otros petardos que no estallaron pero que han aumentado la intranquilidad.

El atentado de Saint Jacques

En la explosión de París, en la calle de Saint Jacques, los heridos además de la señora Calabresi, M. Isaac, inquilino de la casa, herido en las piernas, y su señora en un brazo y la cara.

El proyectil explosivo estaba suspendido por un hilo muy tenue, colgado sobre la puerta y combinado de manera que al abrirse ésta se rompiera el hilo y al caer la bomba estallase.

La señora Calabresi fué la que abrió la puerta, y por consiguiente recibió de lleno en su cuerpo todos los proyectiles que contenía la bomba, muriendo de las heridas.

Los culpables del atentado Terminus

El autor del atentado del cafe Terminus continúa tan tranquilo como el primer día, insistiendo en no dar el más pequeño detalle que pueda descubrir á sus cómplices.

El juez ha encontrado datos que le permiten suponer que Henry es un anarquista mucho más peligroso de lo que al principio pudo suponerse.

El juez supone que, en unión del anarquista Paul Bernard, recientemente capturado, realizó la terrible explosión de la calle de Bons Enfants.

También supone que Paul Reclus, es el principal instigador de cuantos atentados por medio de la dinamita han realizado los anarquistas en estos últimos tiempos.

El anarquista Leauthier

Ante el Tribunal de Assises ha tenido lugar la vista de la causa de Leauthier, que, en Noviembre último, intentó asesinar al ministro de Servia. El acusado declaró ser anarquista y no reconocer á Dios. Afectó no escuchar al presidente durante el interrogatorio.

El ministerio público ha requerido un veredicto severísimo. El abogado defensor ha encaminado su informe á que se reconozcan por el tribunal circunstancias atenuantes. Leauthier ha sido sentenciado á cadena perpétua.

Los incendios en Londres

Los periódicos dan cuenta de varios incendios habidos en Londres ocasionados por los anarquistas.

Uno de ellos destruyó por completo los grandes almacenes de cereales y harinas de Rotherhite, ocasionando grandes pérdidas.

Esto demuestra que entra el anarquismo en una nueva fase, más odiosa si cabe y más temible. Esta misma tendencia á la destrucción por todos los medios, debería convencer á los gobiernos de la imperiosa necesidad y obligación en que están de adoptar medidas enérgicas que destruyan de raíz estos focos criminales.

ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

ADVENT.—JUDICI FINAL

CHOR.—Masell de flames y ruina y guerra,
De Dén s'acosta 'l jorn terrible y gran...
Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

I

Arrén pe 'l mon s'haurán obert carrera
Falsos profetes espargint l'error:
Per ells los pobles alçarán bandera,
Y remourá les gents fonda maror.
Só de lluyta oírén al pla y la serra:
Nacions contra nacions s'estrellarán...
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

II

Ab los prodigis de la ciencia nova
Extendrá son imperi l' Anticrist;
Y veuréu dies de perill y prova
Com cap may en lo mon s' en haja vist.
Si Dén les arts del seductor no esguerra,
Ni quasi 'ls escullits s' en salvarán.
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

III

Horrible espasme ferá 'i mon conmour,
Y tremolar la terra sentirén;
Y fam y peste pasturant á lloure
S'afartarán de mort per tot arrén.
Ciutats llavors, que no esvahi la guerra,
Les ones, fent bramuls, engolirán...
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

IV

Parlará 'l firmament ab maravelles:
Vestintse de cilici lluna y sol,
Caurán marcides, com á flors, estrelles,
Extenentse en la fosca clam de dol.
Y al venir l' hora del Senyor, qu' aterra,
Les potestats del cel tremolarán...
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

V

Tota la terra ja haurá fet flamada,
Ja no hi será la gloria d'aquest mon,
Quan del Arcángel la trompeta irada
La terra y los abismes aborrón:
A n'aquell so, que ja la mort desterra,
Del sepulcre los morts s'axecarán...
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

VI

Brillarà de la Creu l'alta victoria
A los ulls del creyent y l' infidel;
Y 'l Fill de l' Home en son poder y gloria
Sobre los núhols baxará del cel.
Qui á la dreta ha d'estar y qui á l'esquerra
Los Angels del Senyor destriarán...
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

VII

Ja dins la vall de Josafat callada
Será tothom; l' infern será desert.
L' espasa de dos fils desembeynada
Veurén y 'l llibre de la vida obert...
La ven de Jutge, que no absol ni erra,
Allá tots los vivents ascoltarán...
CHOR.—Passarán com un somni cel y terra;
Paraules de Jesús no passarán.

MIGUEL COSTA Y LLOBERA. PVRE.

GACETILLA LOCAL



A las seis de la tarde del miércoles de esta semana, falleció en la paz del Señor el muy noble señor D. Pedro de Verí y Salas, á la edad de 76 años.

Caritativo, como los que siguen la máxima evangélica de que *la mano izquierda no sepa lo que se da con la derecha*. Católico ferviente, padre modelo, esposo cariñoso, amigo serviciente y caballero en todo, el ilustre finado se había conquistado el aprecio y la consideración de todos sus conocidos, prueba inequívoca de ello fué el gentío que asistió al rosario y conducción del cadáver á su última morada.

Es de esperar que las virtudes que practicaba en vida el digno y noble anciano, le hayan servido de peldaños para entrar en la mansión de los justos.

Al dar el más sentido pésame á la familia, suplicamos á nuestros amigos una oración por el eterno descanso del alma del finado.

R. I. P.

Segun parece la sesión inaugural celebrada el domingo último en los salones del Centro médico-farmacéutico resultó brillante.

Presidió el Sr. Gobernador civil, y peroraron los señores médicos Fajarnés y Lozada.

La plática doctrinal y sermón que respectivamente predicaban en Montesión, los jueves y domingos, los Reverendos Padres Blanquer y Chavarría, S. J., atraen un numeroso concurso, ávido de oír las verdades de nuestra sacrosanta Religión.

La *influenza*, *dengue* ó *trancazo*, ya no solo no se contenta con atacar á las personas de posición, sino que invade las casas de los pobres trabajadores.

Muchas son las familias que tienen uno ó más enfermos de esta nueva enfermedad.

Hasta entre los presos de la cárcel existen más de veinte atacados.

La Misión y los ejercicios espirituales de las Hijas de María dados por los RR. PP. de la Compañía de Jesús en la iglesia del Arrabal de Sta. Catalina, dejarán en aquellos habitantes un grato é impercedero recuerdo.

El activo cuanto celoso R. P. Mariano Ripol, S. J., apesar de predicar la santa Cuaresma en la Catedral, tomó á su cargo la predicación, y bien decía el numeroso auditorio, lo grato que le era escuchar la palabra de Dios de tan autorizados y elocuentes labios.

Más de 600 personas se acercaron el último día á recibir la Sagrada Eucaristía.

La función de despedida fué imponente y conmovedora.

Que la semilla esparcida por los hijos del gran San Ignacio, fructifique en los corazones de aquellos vecinos.

Los hortelanos de los alrededores de Palma se han reunido, á fin de protestar contra los nuevos presupuestos de la Junta Municipal, en los cuales se gravan con impuestos de consumos las aceitunas verdes; las patatas, las frutas y hortalizas.

Nuestro aplauso al Sr. Gobernador por haber ordenado el embarque para el continente de las gitanas que pululaban por el interior de esta Isla.

Dentro breves días es esperada en esta capital S. M. I. la Emperatriz de Austria, la que se hallaba esos últimos días en Alicante, esperando abonanzara el tiempo para poder emprender el viaje.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se anuncia que: habiendo el día 28 próximo pasado terminado el plazo para la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial, correspondiente al tercer trimestre del actual año económico; se advierte á los Contribuyentes que no hayan aun satisfecho sus respectivas cuotas, que podrán hacerlo sin recar-

go alguno hasta el día diez de los corrientes.

El miércoles á las ocho y media de la noche, poco más ó menos, se declaró un formidable incendio en la Casa Consistorial. De todas partes acudía la gente que se apiñaba en las inmediaciones de la Plaza de Cort, de santa Eulalia y calles adyacentes.

A las nueve y media llegaron las bombas municipales, el bombín del *Yañez Pinzón* seguido de unos treinta marineros y fuerza de infantería.

Como correspondía el día de ayer á los regantes, y al mismo tiempo se procedía á la limpia de la acequia, faltaba el agua, teniéndose que surtir, por medio de cántaros, de la fuente de la plaza de santa Eulalia y del depósito de la casa del Sr. Tous.

Parece increíble que el devastador elemento tomara las proporciones que tomó, pues en poquisimo tiempo invadió toda el ala derecha del edificio, actualmente en reparación.

Apesar de los supremos esfuerzos hechos por las autoridades, particulares, bomberos y demas, tenemos que lamentar la pérdida de unos treinta retratos de mallorquines ilustres, de todos los planos de Palma, de las alineaciones de sus calles, de la canalización, del alcantarillado, etc., etc.

Gracias á que el viento soplabá por la parte del frontis del edificio, pues

de lo contrario el fuego se hubiera propagado al andamiage y hermoso alero.

Segun informes que hemos podido recoger se pudieron salvar los principales códices, y otros documentos de mucho interes histórico.

Parece que el edificio está asegurado en dos sociedades.

Desde las columnas de nuestro humilde semanario damos las más expresivas gracias á las autoridades y á todas las personas que directa ó indirectamente contribuyeron á extinguir el terrible incendio.

A las diez de esta noche saldrá de este puerto con destino á Soller y Marsella el vapor *Cataluña*, para cuyos puntos admite carga y pasajeros.

Sabemos que D. Pedro de A. Peña, conserva en su poder los originales de todos los planos de Palma que en distintas épocas levantó por orden del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Maria recomienda la busca y captura del mozo Gabriel Berga y Togores, perteneciente al último reemplazo, quien en 18 de Febrero último fué declarado prófugo.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcudia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcudia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcudia.—Viernes, 7

m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATÓLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

Un tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pesetas en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.